

みんなとってもよくがんばったね

校長 山下 桂 滋

1学期は、みんながやさしい気持ちで、なかよくがんばってくれたと思います。学年だよりの名前を紹介して、校長先生がうれしく思ったことを書きます。

1年は「ジャンケンポン」←（かわいい1年生、元気で楽しく笑顔いっぱいになるように。）

- ・ 授業中みんな、ちゃんと座って、自分の考えを元気に、自分の言葉で発表していたことはりっぱでした。1年生から6時間授業もありましたが、しっかりがんばれましたね。

2年は「たんぼぼ」←（校長先生の好きな花、「がんばりや」のたんぼぼのようになるように。）

- ・ そうじをしっかりとできていた子が多かったこと。担任の先生がいらっしやらないときでも、静かに自習ができていたことは驚きました。6/24・27の昼休みに校長室にインタビューに来てくれた3人がいました。今、流行のアニメの歌を踊りつきで歌ってくれました。ぴったり三人の踊りが合っていて楽しかったです。

3年は「元気通信」←（3年生はとっても元気な学年、何事にも意欲を持って取り組めるように。）

- ・ 朝、登校してきたとき、元気に進んであいさつのできる子が多いです。校長先生も負けるぐらい大きな声で「おはようございます。」と本当に毎日、元気で気持ちのよいあいさつができていました。本当に、元気な子が多い3年生です。それと、生き物が大好き、世話もしっかりできますね。

4年は「レインボー」←（一人一人の「よさ」が、虹のように美しく輝くように。）

- ・ 授業中、大きな声で元気に発表できている子がたくさんいます。また、それ以上によかったことは、おたがいに、分かりにくいことやできないことを優しく教えてあげたり、励ましてあげたりできていたことです。「先生になったらいいなあ。」と思える子が多い学年です。
- ・ 中西君もがんばりました。はっきりした声であいさつや話ができるようになりました。机に座って、本読みをしたり、文字や数の勉強をしたりすることもできています。プールも大好き、泳ぎが得意です。

5年は「オールスターズ」←（全員が星のように、光り輝くクラスに。）

- ・ みんなが学習に前向きに取り組んでいる学年です。「やってみたい。」「調べてみたい。」「話し合っ見てみたい。」と言える人が多いです。「やる気」が一番の学年かもしれません。高学年らしく、みんなの先頭に立って行動することもできていました。
- ・ 7/8の昼休み（校長室にいたときのこと）

ドタドタドタ！！ 「走るな一、5年生が走ったらアカンやろう。」 「えーっ。・・・そうやな。」

注意できる人がいる。そして、注意を素直に聞ける友達関係があることがうれしいです。

6年は「トライ」←（今までにない、新しいことにトライできるように。）

- ・ 授業で一人一人がしっかり話を聞いてノートを書いていること、本をしっかり読んでいること。きっちりとした学習ができていました。

- ・ お兄ちゃん・お姉ちゃんとして、1年生や低学年の朝の通学に付き添って、ゆっくり歩いてくれたり、やさしく注意をしてくれたりする子が多くいました。「きょうだい関係」だけでなく、「なかよし班活動」では、リーダーらしく模範を示し、まとめ役になってくれていました。たよりになる6年生です。

がんばって「よかったなあ。」「うれしいなあ。」「楽しいなあ」と思うことは何でしょう。

他の人に勝って、一番になることもうれしいことです。でも、他の人に勝ち続けなくても、一番になれなかったとしても、うれしく、楽しいこともあります。

- ・「分からなかったことが、分かったとき。」
 - ・「できなかったことができたとき。」
 - ・「気持ちが通じなかった人と、気持ちが通じ合ったとき。」
- やってよかったと感じます。また、がんばろうと思えます。

1学期の始業式や朝礼で、みんなに話したことを覚えていますか。

「目標を立てて、できることをしっかりやって欲しい。」(始業式の話)

「明日、死ぬと思って生きる。永遠に生きると思って学ぶ。」(ガンジーさんの言葉)

そのために、みんなにお願いしたことは「時間を大切にしてほしい。」ということでしたね。

みんなはまだまだ若くて、時間はいっぱいあると思っていても、時はどんどん進んでしまうもの。

「少年老いやすく、学なりがたし。一寸の光陰、軽んずべからず。」(中国のことわざ)

21日から始まる、42日間の夏休みも、ぼんやりしていると、すぐに終わってしまいます。

目標を立てて、できることをコツコツ根気よくやっていきましょう。

そこで、校長先生からの三つのアドバイスです。

- ・ 「早起きは三文の得」ということわざがあります。
朝早く起きれば、電灯をつけずにすみます。涼しいので冷房もつける必要がありません。そして、周りが静かなので、勉強や読書がともしやすいです。がんばって、早起きしましょう。
- ・ 生きるための力をつけるには、「知・徳・体」をバランスよく鍛えることが大切です。
漢字や計算の勉強はとても大切ですね。でも、いろんな本を読んだり、生き物を育てたり、お家のお手伝いをしたり、困っている人を助けたりして、心の勉強をすることも大切です。また、健康に気をつけ、さんぽ・ラジオ体操・水泳などの運動をして、体力を付けることも忘れないで下さい。
- ・ 「継続は力なり」といいます。休まず続けていくことが自分の力を育てます。
毎日、少しずつでいいです。42日間休まずやりとおす事ができれば、素晴らしいと思います。

夏休みも、健康に気をつけて元気に過ごしましょう。

※ 低学年では習っていない漢字があります。分かりにくいときはお家の人に聞きましょう。